

# Delegiertenversammlung des Landesverbandes Brandenburg-Berlin der Bergmanns-,Hütten- und Knappenvereine in Rüdersdorf.

von Steffen Zwickirsch

Auf Beschluss des geschäftsführenden Vorstandes des Landesverbandes und in Übereinstimmung mit dem Vorstand des Bergbauvereins fand die 2. Delegiertenversammlung im Heinitz-Tunnel statt.



*Beim Vortrag des Landesvorsitzenden Schmitt*

Vertreter von 7 der im Landesverband integrierten 9 Vereine waren anwesend. Mit interessanten Ausführungen über den historischen Ursprung und die Gründe von Vereinigungen der Bergleute, den Bruderschaften und später den Knappschaften eröffnete der Landesvorsitzende unser Bergkamerad und Vereinsmitglied Hans-Jürgen Schmidt die Versammlung.



*Bei der Begrüßung der Delegierten durch Steffen Zwickirsch*

Im Grußwort unseres Vereinsvorsitzenden wurde die große historische Bedeutung von Rüdersdorf für die geologischen Wissenschaften und den Bergbau gewürdigt. Inlandestheorie und geothermische Untersuchungen haben ihren Ursprung in Rüdersdorf und der Bergbauverein hat sich der Aufgabe gestellt, diese Traditionen zu wahren und zu ihrem Erhalt beizutragen.

Einige Vertreter waren zum ersten Mal in Rüdersdorf und als dann noch über die umfangreichen freiwillig geleistete Arbeit berichtet und der Heinitztunnel und die Aussicht in den Tagebau von der Freifläche aus besichtigt wurde, nahm das Staunen kein Ende. Mit dem Gesang des Bergmannsliedes mit tatkräftiger Unterstützung der Bergkapelle, und einem zünftigen Bergschmaus endete die Versammlung des Landesverbandes.

